

TRIGÉSIMA CUARTA SESIÓN ORDINARIA– ACTA NÚMERO MIL SEISCIENTOS VEINTISIETE (Nº 1627)
– 14 DE DICIEMBRE DE 2023.-

En la ciudad de Casilda, a los catorce días del mes de Diciembre del año dos mil veintitrés, se reúnen los Sres. Concejales: María Celina Arán, Mauricio Maroevich, Rosana Bonavera, Walter Palanca, Marisa Liberato, Silvio Del Grecco y Germán Zarantonello, para llevar a cabo la Trigésima Cuarta Sesión Ordinaria correspondiente al día señalado precedentemente del año 2023. Actúa como Presidente del Concejo, el Concejal Walter Palanca y Secretario Adrian Ferrer. Izan las Banderas los Concejales Marisa Liberato y Silvio Del Grecco. Siendo las 11:00 horas, el Sr. Presidente declara abierta la Sesión, y según en resumen, se narra a continuación:

Acta correspondiente a la sesión anterior. Sin consideración, aprobado por unanimidad

Acta correspondiente a la Sesión Especial de asunción de nuevas autoridades. Sin consideración, aprobado por unanimidad.

DEL DEPARTAMENTO EJECUTIVO

Mensaje 25, Proyecto de Ordenanza N° 051/23, a través del cual se acepta a favor de la Municipalidad de Casilda, un inmueble sito calle Sargento Cabral 2061, identificado como Parcela 2, Sección A, Nueva Roma.

En uso de la palabra la Concejal María Celina Arán solicita se informe quién dona el inmueble, y quien firma el Proyecto de Ordenanza. Por Secretaria se le informa lo requerido. Pasa a estudio de comisión.

Nota de Expediente N° 14202/23 a través de la cual se adjunta copia del pedido efectuado por el representante de ALTAS CONSTRUCCIONES S.A.S, quien solicita autorización para construir piscinas en la obra que se está ejecutando en el ex edificio “ El Español”. Pasa a estudio comisión.

Nota de Expediente N° 13.967/23, en respuesta a la Nota N° 303/23, a través de la cual este Cuerpo solicitaba información varía acerca de los casos de dengue que se detectaron en estos últimos cuatro años. Al respecto, se remite copia de las actuaciones realizadas. Pasa a estudio de comisión.

Nota de la Secretaria Coordinadora del Área de Gobierno y Gestión de la Municipalidad remitiendo al Cuerpo para su conocimiento los Decretos de designación de los cargos. Se toma conocimiento.

DE PARTICULARES E INSTITUCIONES

De La variable x, invitando a los ediles a participar de la presentación de proyectos de fin de año del instituto, que se llevará a cabo en el día de la fecha de 19:00 a 20:00 Hs en el Museo de Casilda. Se toma conocimiento.

De la Asociación de Bomberos Voluntarios poniendo en conocimiento de los ediles, la memoria y balance del ejercicio N° 59, desde 001 de Septiembre de 2022 hasta el 31 de Agosto de 2023. Se toma conocimiento.

De las autoridades del Centro Económico del Departamento Caseros invitando a los ediles a la charla que brindará el Lic. Carlos Etchepare (Gerente de noticias de canal rural) el día Jueves 14 de Diciembre a las 20:30 Hs en las instalaciones del Centro Económico. Se toma conocimiento.

Del coordinador del SIES, en respuesta a la Nota N° 100/23, enviada por este Cuerpo, a través de la cual se le solicitaba remita información acerca de las intervenciones que han tenido en accidentes de tránsito durante los últimos tres (3) años y detalle de cómo está constituido el equipo de salud que integra la unidad de traslado. Al respecto, se acompaña lo solicitado. Pasa a estudio comisión.

En uso de la palabra el Concejal Walter Palanca manifiesta...Es una Nota que hemos solicitado conjuntamente con Celina Arán.

De los integrantes de la Comisión Directiva y el personal de la biblioteca Popular "Carlos Casado" invitando al presidente del Cuerpo a la inauguración del mural realizado por el artista plástico Gabriel Griffa, el Domingo 17 de Diciembre a las 20:00 Hs, en el marco del Concurso Literario: "Democracia, de eso si se habla" y el 115 aniversario de la institución. Se toma conocimiento.

DEL CONCEJO EN COMISIÓN

Proyecto de Resolución, del Concejo en Comisión, a través del cual se dispone la prórroga del período Ordinario de Sesiones Públicas del año 2023 por treinta días, con posibilidad de convocarlas de acuerdo a la necesidad o conveniencia. Tratado sobre tablas, aprobado por unanimidad

Proyecto de Minuta de Comunicación, del Concejo en Comisión, a través del cual se solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, que a través del área que corresponda proceda a revisar lo dispuesto en el artículo 1 del Decreto Municipal N° 125/23 y su conformidad respecto de la cancelación de la deuda a SAPEM con bienes de propiedad de la Municipalidad de Casilda. Tratado sobre tablas, aprobado por unanimidad

Proyecto de Declaración del Concejo en Comisión, a través del cual los Ediles repudian las amenazas efectuadas hacia el Gobernador de la Provincia de Santa Fe, Maximiliano Pullaro y su familia el pasado Martes 13 de Diciembre. Tratado sobre tablas, aprobado por unanimidad.

En uso de la palabra el Concejal Mauricio Maroevich manifiesta...Es de público conocimiento lo que ha ocurrido en los últimos días, más precisamente el pasado Martes, de 2 notas dejadas en lugares donde se realizaron balaceras, una contra el Hospital Clemente Álvarez y el segundo de ellos en una sucursal de Banco Macro en la ciudad de Rosario, allí se encontraron notas amenazando a la familia del Gobernador de Santa Fe o pidiéndole al Gobernador que se deje de molestar a pabellones carcelarios de la Provincia de Santa Fe, por supuesto que este Cuerpo repudia total y absolutamente esta actitud.

DE LAS BANCADAS

Proyecto de Declaración, presentado por los Ediles Marisa Liberato, Walter Palanca y Silvio del Grecco, a través del cual se solicita se declare de interés la participación en el Certamen Nacional, en la categoría Paisana Nacional, a la Casildense Lucia Césari. Tratado sobre tablas, aprobado por unanimidad

En uso de la palabra la Concejal Marisa Liberato expresa. *En Octubre se realizó un certamen denominado pre Laborde, donde se eligen a paisanas de cada Provincia para luego participar en el certamen donde se selecciona a la paisana nacional. Esta selección se llevó a cabo en la localidad de Chabas, luego de cumplir con una serie de etapas y puestas en escena que tenían que hacer las paisanas que se postulaban. La Casildense Lucia Césari fue seleccionada como paisana de la provincia de Santa Fe para luego representarnos en el certamen Nacional que se va a realizar los días 7 y 13 de Enero de 2024 en la provincia de Córdoba. Así mismo, tal como dice la redacción, solicito se la invite a la ciudadana a recibir el presente de todo el Concejo y además que se difunda mediante la página del Concejo; por ultimo solicitar al Ejecutivo Municipal a través de la Secretaria de Cultura la posibilidad de que se le pueda dar un aporte económico para que pueda viajar.*

Proyecto de Minuta de Comunicación, presentado por los Concejales Mauricio Maroevich y María Celina Arán, solicitando al Departamento Ejecutivo Municipal, tenga a bien informar sobre los movimientos realizados con los títulos públicos recibidos en el marco del pago de la deuda histórica que Nación mantenía con la Provincia, y que fueron coparticipados a la Municipalidad de Casilda.

En uso de la palabra el Concejal Mauricio Maroevich manifiesta... *En los años 90, la Nación comenzó a hacer una detracción del 15% de los fondos coparticipables con todas las provincias de la República Argentina a través de un acuerdo formado entre Nación y Provincias, esto era para financiar el déficit de ANSES. Esta*

destrucción se consideró impropia para la Provincia de Santa Fe, ya que no había perdido su sistema jubilatorio de la Nación, como si lo habían hecho otras Provincias. Durante la gestión del Gobernador Hermes Binner, el mandatario provincial presentó una demanda ante la Corte Suprema de la Justicia que finalmente la Corte terminó fallando a favor; antes de terminar su mandato Cristina Fernández de Kirchner reconoció el pago y le dejó la herencia a su sucesor Mauricio Macri, el ex Presidente acordó pagar a través de bonos un monto que era de veintinueve mil seiscientos millones de pesos para toda la Provincia de Santa Fe y como estos eran impuestos coparticipables, para la ciudad de Casilda correspondían ciento sesenta y nueve millones quinientos mil pesos. Durante la gestión del Gobernador Lifschitz, se acordó enviar un adelanto para cada municipio que lo solicitara y la ciudad de Casilda cobró cincuenta millones de pesos que fueron cobrados por la gestión del ex Intendente Juan José Sarasola, ese adelanto era para la producción de obra pública como para el pago de interés de créditos tomados. En la gestión saliente, se cobró un bono con el monto de ciento once millones quinientos sesenta y cuatro mil pesos, bonos que tienen vencimientos y que eran para ejecutar desde el 2022 hasta 10 años hacia adelante. Atento a que no tuvimos conocimiento de cómo se ejecutaron esos bonos, esta Minuta es para solicitar esa información. . Tratado sobre tablas, aprobado por unanimidad

DICTAMENES DE COMISIÓN

Dictamen N° 5203/23, de la Comisión de Presupuesto, aconsejando dar voto favorable a un Proyecto de Ordenanza, a través del cual se pone en vigencia los TRES (3) DUODÉCIMOS del Presupuesto General de Gastos del año 2023, aprobado por Ordenanza N° 3358/2023 para atender las erogaciones y necesidades financieras de los meses de Enero, Febrero y Marzo de 2024. Aprobado por unanimidad.

Dictamen N° 5204/23, de la Comisión de Cultura y Educación, aconsejando dar voto favorable a un Proyecto de Ordenanza a través del cual se declara Patrimonio Cultural e Histórico a la Capilla Cristo Rey, sita en la vereda S.O. de Bvr. Suizo entre calles N° 17 y N° 18. Aprobado por unanimidad.

FUERA DEL ORDEN

En uso de la palabra, el presidente del Cuerpo solicita se de lectura por Secretaría a la Nota presentada por la Asociación de Servicios de Taxis, quienes requieren una reunión con el Cuerpo

En uso de la palabra la Concejala María Celina Arán manifiesta... Acompaño la moción de coordinar la reunión por Secretaría para el Martes próximo antes de la Comisión. Por Secretaría se coordine la reunión.

En uso de la palabra, la Concejala Rosana Bonavera, informa que envió de una Nota al Departamento Ejecutivo Municipal, solicitando se proceda a reparar la luminaria de la zona de la plaza de la rotonda y plaza Casado

de la fuente. Hace aproximadamente un mes y medio que se encuentran las luces prendidas durante todo el día.

En uso de la palabra el Concejal, Mauricio Maroevich, mociona "in voce" la sanción de una Minuta de Comunicación, solicitando al Departamento Ejecutivo Municipal proceda a informar, en relación a la revista de informe de gestión 2019-2023, si la misma fue abonada con fondos públicos, y en caso que la respuesta sea afirmativa, cual fue el monto de la erogación correspondiente. Tratado sobre tablas, aprobado por unanimidad.

En uso de la palabra, la Concejal María Celina Arán informa él envió de Notas al Departamento Ejecutivo Municipal:

1. Solicitando que a través del área que corresponda, proceda a realizar tareas de inspección y constatación en Mitre al 200, atento a la existencia de un micro basural. Además, se ponga en conocimiento de los vecinos los días de recolección de residuos.
2. Solicitando que a través del área que corresponda, proceda a informar respecto al personal a cargo de Psicofísico, monto que insume ese personal e ingresos que importan los exámenes.
3. Solicitando proceda a remitir copia del plan integral de arbolado. Lo hemos solicitado a través de este Concejo que lo envíen, y nunca lo enviaron, así que hacemos un intento más y ver si la gestión actual puede recuperar ese plan de arbolado.
4. Solicitando proceda a informar si tomo conocimiento, y en caso afirmativo se remita a este Cuerpo la notificación del fallo judicial, donde la Municipalidad de Casilda perdió respecto al Juicio que se llevaba a cabo contra ella por la Ordenanza de disposición final de neumáticos .
5. Solicita se remita a ese DEM copia de la Ordenanza de creación del Boletín oficial y electrónico.

En uso de la palabra, la Concejal Marisa Liberato, informa él envió de Notas al Departamento ejecutivo Municipal:

1. Solicitando que a través del área que corresponda, se proceda a realizar tareas de recolección de voluminosos en barrio Alberdi.

2. Se realicen trabajos de desmalezamiento de cordón cuneta, sobre ambas veredas, en Hipólito Irigoyen al 4600.

Por último, el Concejal Germán Zarantonello informa él envió de una Nota al Departamento Ejecutivo Municipal, solicitando tenga a bien, arbitrar los medios necesarios para dotar de un vehículo al área de inspección general.

Nota: El soporte de audio de la presente sesión se encuentra como documento público resguardado en los archivos del Despacho del Concejo Municipal, de acuerdo a Resolución N° 837/15. Lo documentado en acta escrita es una síntesis de los dichos de los señores Concejales durante la presente sesión.-